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我们的节日f清明

本报讯（融媒体记者 陈瑶）草木
蔓发，春山可望，人们出游的热情在清
明假期得到释放ʪ记者从蚌埠市文体
旅局获悉，2024年清明假期，我市共计
接待游客126.28万人次，实现旅游收
入4.34亿元ʪ

适逢春日盛景，清明假期外出踏
青ʩ户外旅游成为热门选项，市区周边
景区及公园备受青睐ʪ尤其是樱花ʩ梨
花ʩ油菜花ʩ牡丹花ʩ海棠花等已陆续开
放，踏青赏花游热度持续升温，吸引了
大量游客来到蚌埠欣赏Ž花满珠城žʪ

樱花Ž夺得ž了这个小长假赏花游的

Ž花魁ž，固镇县谷阳城遗址公园举办固
镇第二届樱花季成为清明假期赏樱游的
热门景点ʪ在固镇谷阳城遗址公园，15万
余株樱花迎来一年中最美的时刻，微风
拂过，樱花轻舞，汉服翩翩，仿佛穿越千
年时光，回到了诗意盎然的古代ʪ

而淮河岸边的油菜花海，也得到
了很多游客和摄影爱好者的青睐ʪŽ我
看到了网友发的Ż靓淮河ż油菜花海，
就立刻赶在假期过来拍照ʪ这里确实
很美，像油画一样ʪž从滁州来蚌埠旅
游的王佳年说，早就听说蚌埠的Ž靓淮
河ž好看得不得了，这次来打卡，感觉

确实不错，满眼都是缤纷春色ʪ
此时，游走于公园湖畔，或是漫步

于春色山水，都能欣赏到满眼的绿意
与繁花ʪ来自徐州的游客蒋太平说，自
己平时喜欢爬山，这个假期他带着家
人来蚌埠走亲戚，顺便爬了涂山ʪŽ初
来时没觉得这座山的特别，玩了一遍
后，发现这里不仅空气清新，视野开
阔，还有不少景点，值得来ʪž蒋太平
说，一家人不仅在涂山上欣赏到了旖
旎春光，而且还第一次了解了关于蚌
埠的一些悠久历史，感受到涂山文化
的厚重，对蚌埠的认识也更深了几分ʪ

除了赏花游ʩ踏青游，打卡文化场
馆ʩ参与文旅活动也成了很多市民和
游客在这个假期乐于选择的游玩方
式ʪ五河县2024年龙年清明庙会ʩ米粒
花世界穿汉服戴簪花游园，都让游客
们领略到了纯粹ʩ正宗的传统民俗ʪ市
博物馆举办的风筝DIY，让很多大人和
孩子们一起找到属于童年的快乐ʪ

为了打造更舒适ʩ愉快的旅游环
境，市文体旅局在假期开展文旅市场
专项检查，共出动执法人员43人次，检
查经营单位97家次，有效规范了市场
经营秩序ʪ

这个假期实现旅游收入4.34亿元
赏花游成最热门旅游主题

本报讯（融媒体记者 尤靖文
文/图）又是一年清明时，草木萌动ʩ百
花盛开，正是踏青赏花的好时节ʪ清明
假期，固镇县谷阳城遗址公园旅游景
区成为市民游客的热门Ž打卡地ž，共
接待游客12.8万人次，综合收入近120
万元ʪ

4月5日，清明踏春ʪ在固镇谷阳城
遗址公园，15万余株樱花迎来一年中
最美的时刻，微风拂过，粉色的花瓣漫
天飞舞ʪ观赏烂漫盛开的樱花，成为春
天正确的打开方式，竞相开放的樱花
吸引了大量游客前来赏樱游玩，乐享
春光ʪ

谷阳城遗址位于固镇县南城区，
建于西汉初期，遗址距今2000多年，主
体为四方土城，是省级重点文物保护
单位ʪ固镇县在谷阳城遗址基础上建
造谷阳城遗址公园，园内建有角楼ʩ县
衙ʩ闾里ʩ九龙广场ʩ印章广场等景观ʪ

Ž目前，景区内的樱花已进入盛花
期，赏樱正当时ʪ清明假期想要踏春的
朋友们都可以来这里ʪž固镇县谷阳镇
党委宣传委员孟凡凡告诉记者，谷阳
城遗址公园将持续开放至4月21日，其
间，园内还将举办各种主题活动ʪ

县衙剧场ʩ泡泡秀ʩ英歌舞ʩ儿童
舞台剧ʩ大马戏ʩ樱花季大型文艺晚
会ʩ炫目焰火秀ƀƀ固镇县第二届樱
花季期间，谷阳城遗址公园内的文艺
活动精彩纷呈ʪ不仅有樱花美景可赏，
还有丰富的文化活动可参与，让游客
在赏花的同时，也能感受到浓厚的文
化氛围ʪ在固镇，以Ž花ž为主题的文旅
新模式丰富了游客的体验，诠释着更
有声色的Ž春天žʪ

清明节又称踏青节 ，万物吐故
纳新，大地春和景明，踏春赏花正当
时ʪ谷阳城遗址公园的樱花树下，游
客们或拍照留念，或静坐欣赏，享受
着春天的美好时光ʪŽ春暖花开的季
节里 ，就是要走出家门 ，拥抱大自
然ʪž游客吴先生和家人一起在谷阳
城遗址公园内欣赏樱花 ，感受着春
天的气息ʪ

记者了解到，为了助力固镇第二
届樱花季有序开展，蚌埠市长途汽车
中心站开通Ž赏樱专线ž，在站前广场
发车，运营时间为4月1日ŸŸ4月15
日，分散樱花季期间的停车压力，缓解
周边道路拥堵问题，进一步提升市民
赏花踏青的幸福感ʪ

清明出游 在固镇遇见樱花雨
谷阳城遗址公园旅游景区共接待游客12.8万人次
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本报讯（融媒体记者 谢勋章）
今年清明假期天气温暖适宜，返乡祭
祖ʩ短途旅游人流叠加，旅客出行需
求旺盛ʪ我市铁路和公路部门提前谋
划ʩ精心组织，多措并举保路面安全
畅通ʩ保乘客舒适便捷出行ʪ

4月6日，记者在蚌埠市长途汽车
中心站看到，候车大厅里人头攒动，
瑞青志愿者服务队身披绶带，在售票
厅ʩ候车厅引导旅客有序排队购票上
车，端茶送水ʩ帮扶助困，为旅客提供
温馨有序的乘车环境ʪ清明节前，该
站对即将迎来的客流高峰进行分析
预判，提前谋划部署ʩ合理预设加班

车次，最大限度满足旅客出行需求ʪ
据初步统计，长途旅客主要前往合
肥ʩ芜湖ʩ淮南等地，短途旅客以五
河ʩ固镇等周边县为主ʪ假期该站共
计发送旅客3万人次左右，发班647个
班次，加班62个班次ʪ

假期出行中，我市公安交管部门
全力保障交通畅通ʪ据统计，高速公
路三天的交通流量共计48万辆次ʪ为
给广大交通参与者提供安全ʩ有序ʩ
畅通的交通环境，市公安交管部门共
出动警力800人次，分散在路面日夜坚
守岗位，加强重点路段的巡逻和指挥
疏导，严查酒驾醉驾ʩ超速ʩ超员等重

点交通违法行为，有效避免交通事故
的发生ʪ三天内，我市未发生大范围ʩ
长时间拥堵情况，一般事故也比去年
同期下降50%，未发生亡人事故ʪ

铁路客运方面，三天内，蚌埠火
车站发送旅客47209人次，高铁蚌埠南
站72650人次，固镇火车站2930人次ʪ4
月6日迎来客流高峰，当天，固镇火车
站经停列车6趟，蚌埠火车站96趟，高
铁蚌埠南站187趟ʪ据介绍，短途方向，
我市居民主要前往合肥ʩ南京等地，
长途方面主要前往上海ʩ北京方向ʪ
为缓解旅客出行集中方向上的压力，
三个车站均在售票ʩ安检ʩ候车方面

加派工作人员，确保旅客顺畅出行ʪ
市区公交及城际公交方面，清明

假期平均每天发车646台，共计发车
10571趟，运送乘客约55万人次ʪ其中，
市公交集团日均发车550台，共计9765
趟，运送乘客约49万人次ʪ城际公交日
均发车46台，共计536趟，运送乘客约
4.36万人次ʪ汽运公交平均每天发车
50台，共计270趟，运送乘客约1.7万
人次ʪ

据交通部门预测，随着假期结
束，我市这波客流高峰已陆续趋缓，
铁路ʩ公路出行客流即将回归正常
水平ʪ

公交客运55万人次 高速车流48万辆次 铁路发送超12万人次

旅客出行彰显旺盛活力

和权威农业专家见面需要多长时间？五河县满仓
家庭农场负责人于敬江的答案是：Ž马上！打开手机，
就能互动交流，可以说零距离ʪž

4月3日上午，蚌埠市2024年农民大培训系列ŸŸ
小麦田管专题线上培训举行，市农技中心副主任ʩ高
级农艺师贾利萍，市农技中心植保站站长ʩ高级农艺
师戴四基以直播方式指导农户加强春季田管ʪ

Ž飞防需要注意哪些问题？žŽ小麦中后期田管有
哪些具体技术措施？žŽ小麦赤霉病防控选在什么时
候比较合适？ž直播间里，种粮大户和基层农技人员
不断提问，等待着来自市级农业技术专家的专业
解答ʪ

清明前后，全市小麦正处于拔节孕穗期，是小麦
营养生长与生殖生长并进的关键阶段，也是肥水需
求的高峰期，做好小麦春季田管很重要ʪ贾利萍介
绍，要适期追施拔节孕穗肥，促进小麦分蘖成穗，培
育壮秆，促花保花减少小花退化争取穗大粒多，防止
中后期早衰，同步提高千粒重，同时加强小麦中后期
病虫害防治和气候性灾害防御，确保夏粮小麦丰产
丰收ʪ

张景兰是五河县小溪镇农业农村服务中心技术
员，他告诉记者，对于基层农技人员来说，一场直播就
是一次高效的春耕课堂，和市里专家交流最新实用农
业技术，便于自己指导小农户科学开展春季田管，夯
实夏粮丰产基础ʪ

小麦要高产，管理是关键ʪŽ种麦从耕种到收获，
哪个环节都马虎不得ʪž贾利萍说，她下乡给种粮大户
讲课培训，一天顶多走几个村，培训几十人；通过手机
直播，获得了很多农户关注点赞，这样的形式既实用
又灵活ʪ

Ž今年冬小麦因雨水过度，普遍密度过大，要防止
倒伏，一定不能掉以轻心ʪžŽ贾老师讲得非常好！žŽ做
好冬小麦田间管理至关重要，为夏粮丰收提供了强有
力的保障ʪžŽ还能看回放吗？žƀƀ直播间里，大家你
一言我一语，气氛热烈ʪ

安徽省农业广播电视学校蚌埠分校校长任珺介
绍，通过直播的方式指导农户搞好田管，是为了进一步节时提效，一些常见问题在
直播间里就能很快解决ʪ

聚焦新一轮千亿斤粮食产能提升行动，今年中央一号文件提出，把粮食增产的
重心放到大面积提高单产上ʪ开春以来，各级农技人员迅速行动，利用各种形式开
展春耕技术服务，一堂堂生动的春耕公开课托举着沉甸甸的丰收希望ʪ
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蚌报融媒体记者 杨露露

4月4日，蚌埠市善星公益协会携手蚌埠公益小天使百余
名学生及党员志愿者，在蚌埠市革命历史陈列馆举办以Ā传承
红色基因，致敬革命先烈ā为主题的清明祭扫活动Ǒ

通讯员 袁明云 摄

传承红色基因

拿起法律武器

勇敢保护自己

f关爱未成年人 我们在行动f

近日，固镇县司法局关工委ǐ杨庙
司法所组织开展Ā关爱未成年人杜绝
校园欺凌ā主题宣传活动，通过典型案
例讲述身边哪些行为是校园欺凌，引
导孩子们如何预防校园欺凌Ǒ同时，还

带领孩子们学习《未成年人保护法》
《预防未成年人犯罪法》，提高未成年
人的自我管控能力，学会用法保护
自己Ǒ

通讯员 姚爱卿 赵佃村 摄

对Ā卫星锅ā说不！

4月6日，在市文体旅局的统一部
署下，禹会区文旅局联合中广有线来
到喜迎门小区，对小区内擅自安装和
使用Ā卫星锅ā的居民进行法规宣传Ǒ
对于正在使用Ā卫星锅ā的部分居民，

中广有线的网格员一一上门对其解释
Ā卫星锅ā存在的安全隐患，现场还为
居民办理数字电视业务及故障处理等
问题Ǒ

通讯员 钟广 摄

(上接01版)
Ž把困难交给我，大家提出合作的需

求，剩下的沟通协调工作我们来做ʪž工
作中，王姣姣还经常提醒县区和部门的
同志要抢抓甬蚌合作的机遇，积极提出
合作诉求，努力争取到更多的政策支持ʪ

王姣姣认为，甬蚌两地在城市气质ʩ
产业发展上有许多相似共同之处，双方
合作基础扎实ʩ前景广阔，必须认真梳理
蚌埠的发展优势，找到合作的契合点，才
能实现互惠共赢ʪ

宁波和蚌埠，一个是海港明珠，一个
是淮畔珠城ʪ为了推动甬蚌港口合作，市
发展改革委ʩ市商务和外事局ʩ市交通运
输局等单位加强协调配合，积极争取支

持，成功推动蚌埠港引入宁波远洋开展
业务并设置内外贸业务还箱点，开通蚌
埠Ÿ宁波舟山港航线，促进甬蚌河海联
运业务提效增量，积极打造对外开放物
流通道ʪ

在王姣姣和市发改委同事的沟通和
争取下，一个又一个合作事项被列入甬
蚌两地共同的工作计划要点，最终得到
落实ʪ

产业合作是重点，项目落地是根本ʪ
王姣姣认为，推进甬蚌合作，加速融入长
三角一体化发展，关键在于聚焦产业ʩ夯
实平台，把对接成效体现到一个个具体
合作项目上来ʪ

在工作中，王姣姣创新提出以甬蚌

产业合作园区为主体，构建宁波前湾Ÿ
蚌埠高新产业合作园ʩ宁波蚌埠微电子
产业园为两翼，江北Ÿ怀远ʩ镇海Ÿ淮
上ʩ海曙Ÿ五河共建园区等为支点的Ž一
区两翼多支点ž合作园区新格局ŸŸ

依托固镇经开区共建甬蚌产业合作
园，打造电子信息ʩ新材料和智能制造三
个Ž园中园ž，启动园区配套Ž四横四纵ž
水电气路等基础设施建设，目前已完成
投资额12.05亿元；

3月21日，宁波前湾新区Ÿ蚌埠高新
区共建甬蚌合作产业园项目开工动员会
举行，将打造Ž创新驱动ʩ绿色低碳ʩ集约
高效ʩ智能融合ž的长三角一体化产业合
作示范园；

总投资52亿元宁波华彩电器和总投
资50.5亿元浙江景昇薄膜等重大项目陆
续开工建设；

ƀƀ
用真情实意促合作，以脚踏实地谋

发展ʪ合作园区建设加快推进，一个又一
个项目落地蚌埠，让王姣姣心中充满了
成就感ʪ

近期，根据组织安排，王姣姣走上了
新的工作岗位，任蚌山区发展改革委主
任ʪ回顾两年多在长三角一体化发展推
进科的工作，她说，非常感谢宁波的同
志ʩ全委上下和有关部门的帮助支持，在
新的岗位上，她会继续努力，争当蚌埠市
融入长三角一体化发展的Ž女先锋žʪ
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